



令和3年度 十和田市立三本木小学校 学校だより

杉の子 No. 6

文責：校長

令和3年9月3日(金)

十和田市東三番町36-1

TEL 23-7178

特別支援教育センター

TEL 23-9553

「挑戦」の2学期

校長 江 渡 準 悅

初秋の候 保護者の皆さま、地域の皆さまにおかれましてはいかがお過ごしでしょうか。全国的な感染症拡大の影響で、今年の夏も一昨年までのような過ごし方ができなかつたご家庭が、ほとんどだったのではないでしょうか。

2学期がスタートして2週間が経ちました。冒頭でも触れた通り、夏らしいイベントをほとんど味わうことができなかつたであろう子供たちですが、現在はとても元気に学校生活を送っております。

また、各ご家庭におかれましては、夏休み中の宿題の丸付けや作品作りのアドバイス、そして、何よりも子供たちが、大きな事故や怪我もなく無事に夏休みを過ごすことができたことについて、見守りやお声がけ、大変ありがとうございました。

さて、本校の2学期の教育活動は、【挑戦】を合い言葉に推進していきたいと考えております。この【挑戦】については、4月参観日にお配りした「学校経営グランドデザイン」に詳しく載せております。

様々な活動が予定されているこの2学期に、子供たちが自分なりに立てた目標やなりたい姿に近づくために、いろいろなことに挑戦させていきます。

その際、あれもこれもと頑張らせるのではなく、是非とも実現させたい希望をいくつか持たせ、「よしつ！これはできた。次はこれだ。」と継続的に取り組ませたり、例え一つ目の目標が叶わなかつたとしても、「まだもう一つある。今度こそは必ず叶えるぞ！」という希望を失わないようにさせたりして、どの子にも『これができるようになった。嬉しい。』という、自己肯定感を味わわせていきたいと思っています。

しかしながら、皆様もご心配のことと思いますが、全国的に感染症の拡大が見られ本県の現状も例外ではないことから、2学期は充実した教育活動の展開を図りながら、慎重の上に慎重を期して進めて参りたいと考えています。

尚、8/20(金)の始業式では子供たちに、ジャマイカ代表110mハードルの選手と、ある大会関係者との間に起こつた出来事について話して聞かせました。

概略は、競技会場へ向かうバスを間違えて別会場へ行ってしまった選手が、この大会関係者の女性の方の機転により準決勝の競技開始時刻に間に合い、勝ち残つた決勝戦では、見事金メダルを獲得したという話です。



☆選手のインスタグラムより転載

相手の立場になって考え、自分自身の心に問いかけ、自分が最も正しいと思う行動を貫き通したこの女性の行動に触れながら、本校の努力目標にある「相手の立場や気持ちを考えて行動する」ことの大切さを話して聞かせました。

2学期も相手の気持ちを考え、思いやりのある行動を取ることができる子供たちを育てていきたいと思います。



「2学期に挑戦したいこと」

9月7日の杉の子集会で発表となる「2学期に挑戦したいこと」について、先取りしてその発表の概要をお伝えします。2学期の合い言葉【挑戦】を意識した内容が見られ、杉の子の全員で、この2学期を充実したものにしたいという意欲が感じられる内容となっています。

6年 [Illustration of students in a classroom] 2学期は、修学旅行先でその地域の伝統やよさなどを発見して、これから学習に生かしたり、2組の友達と今まで以上に友情を深めたいです。
まだまだ「3密防止」など気を付けなければならないことが多いのですが、くじけずに希望をもって、一日一日を大切にしていこうと思います。

5年 [Illustration of three students standing together] 2学期の全校のテーマは、「挑戦」です。僕の挑戦は、まず姿勢をよくすることです。授業中は背筋をしっかりと伸ばします。
二つ目は、思いやりの心を持ち、誰とでも仲良くすることです。宿泊学習もあるので、皆と協力して楽しい毎日を過ごしたいです。

1年 [Illustration of a teacher and a student] 私の2学期のめあては、あいさつを頑張ることです。私は、1学期に「あいさつ名人」に選ばれました。だから、2学期はクラスの友達だけでなく、いろんな先生方に大きな声であいさつをしたいです。

2年 [Illustration of a student at a desk] 2学期に頑張りたいことは、3つあります。僕は、算数の勉強が好きなので、分からぬところも自分の力で考えるようになります。廊下歩行では時々走ってしまうので、気を付けたいです。また、2学期は縄跳びで、前跳びは100回よりも、後ろ跳びは50回よりも多く跳べるように頑張ります。

3年 [Illustration of a student at a computer] 2学期頑張りたいことは、あいさつと身の回りの整理整頓です。あいさつは、「立ち止まりあいさつ」を意識して、大きな声で言います。整理整頓は、学校でも家でも毎日意識して頑張りたいです。ダンスも習っているので、今回の発表会は中止になったけど、次の発表会に向けて練習を頑張ります。

4年 [Illustration of a student at a computer] 2学期の目標は、メディアルールを守ることです。使用時間を決めて目を大切にしたいです。また、マラソンや縄跳びも頑張ります。マラソンでは記録を5秒縮め、縄跳びでは後ろ二重跳びができるようになります。できないことに沢山挑戦する2学期にしたいです。

未来を応援、夢わくわくスクール！ キャリア教育事業

この事業は、十和田市教育委員会が主体となって進めているものです。昨年度までの「日本一事業」の後継となります。子供たちの志・希望・夢の実現に向け、自らの生き方を考えたり、ふるさと十和田市の未来について主体的に考え、自らの判断で行動したりできる人材の育成を目的としています。

本校では、キャッチフレーズとして【探検・貢献・新発見！ 未来へつなぐふるさと力】を掲げ、各学年の取組を進めております。活動の様子は、随時、学級便り等でお伝えしています。【各学年の活動】…状況により活動内容が変更となる場合があります。

1学年…「十和田市となかよくなろう」「十和田市のむかしあそび大すき」

↳いちご遠足、公園散策 ↳むかしあそび

2学年…「きらきら十和田市まちたんけん」

↳春の遠足、キラキラ野菜の栽培、商店街・町たんけん、現代美術館見学

3学年…「私の町 みんなの町 十和田市」「十和田市じまん」「農家の仕事」

↳十和田市の様子を調べよう、南部裂き織りや郷土料理について調べよう

4学年…「十和田市の季節の生き物を調べよう」

↳春・夏・秋・冬の生き物を調べよう、十和田湖について学ぼう

5学年…「人に優しいわがまち十和田市」

↳ユニバーサルデザインについて知ろう、福祉体験に挑戦しよう

6学年…「十和田市を紹介するパンフレットをつくろう」「夢を開こう」

↳パンフレットづくり、十和田市の魅力を伝えよう

【お知らせ】 来年2月には、上記の各学年の取組をまとめた「第3回ふるさと力博物館」を市民交流プラザトワーレにて、開催する予定です。